

## Suscripción.

3 meses 3 pts.  
Españal año. . . 10 »  
Extranjero. . . 20 »  
Ultramar. . . 25 »

Insértese ó nó, no se devuelve ningún original. Todo pago se entiende por adelantado.

# El Demócrata

## Anuncios.

En la página 1.<sup>a</sup> á 2 reales línea.—Página 4.<sup>a</sup> á 1 real línea corta.  
Para los Sres. suscritores rebajas convencionales

## Comunicados.

De 1 á 20 rs. línea, á juicio de la Administración.

Periódico político, literario, de noticias y de intereses materiales.

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTÓRICO DE LA PROVINCIA.

PUBLICÁSE LOS JUEVES Y DOMINGOS.

DIRECTOR: **Arturo Vinardell Roig.**

Redacción y Administración: STA. CLARA, -2-pral.

## CEPAS AMERICANAS.

(RIPARIAS.)

### Resistentes á la fíloxera.

Las hay de venta en los criaderos de don Sebastian Vergés y Roig en Castello de Ampúrias á los siguientes precios:

Riparias Barbadas ó enraizadas á 8 pesetas ciento.—Id. Sarmientos de 50 centímetros de largo á 2 pesetas ciento.—Id. id. de 25 á 30 centímetros para formación de criaderos á 1 pesetas ciento.

Depósito en GERONA, droguería de D. Narciso Perez, calle de Abeuradors.

## MAQUINAS PARA COSER

DE

LA COMPAÑIA FABRIL « SINGER, »

### LEGITIMAS.

Se adquieren por 10 Reales semanales sin entrada, ni adelanto ni aumento.

Abeuradors, 8 GERONA.  
Ingenieros, 4 FIGUERAS.

### SMBORERERIA

## LA SUGUESA

12. Ciudadanos 12.

En dicho establecimiento encontrarán sus parroquianos y el público en general un abundante y variado surtido de sombreros última novedad para la presente temporada á precios reducidos; no equivocarse

12. Ciudadanos 12.

## ARTURO ROSÉS

DENTISTA

DE LAS CASAS DE BENEFICENCIA DE GERONA.

participa al público que en su Gabinete se practican toda clase de operaciones y se confeccionan y recomponen aparatos protésicos de todos los sistemas.—Recibe de 8 á 12 y de 2 á 5.—Esparters, 8, 1.<sup>o</sup>

## DR. BACH-ESTEVE.

DENTISTA.

Calle del Progreso 21 principal,  
GERONA.

Horas de despacho: 9 á 12 mañana y 2 á 5 tarde.

### LOS TIEMPOS QUE VUELVEN.

Comienza á notarse en los partidos liberales movimiento y animación parecidos en mucho al de épocas pasadas. La paciencia y la resignación tienen un límite, aún en las naturalezas más apáticas, y cuando llegan á agotarse, estalla terrible la cólera largo tiempo reprimida, poniendo término violento á cuestiones que han podido tener soluciones pacíficas. Esto que sucede en la vida social con harta frecuencia, sucede también en la vida de los pue-

blos, que aman ante todo, por natural tendencia, y aún por natural compleción, la paz, la tranquilidad, el sosiego, porque sin estas condiciones sufren todos los intereses públicos y privados; pero también á los pueblos como á los individuos se les agota la paciencia, y llegan momentos en que surge la tempestad de la cólera popular, parecida en sus efectos á la que conmueve los aires y la tierra con el ruido del trueno y el estallido del rayo, trastornándolo todo por algún tiempo, pero dejando purificada la atmósfera de los miasmas de que se hallaba cargada.

La historia política contemporánea presenta repetidos ejemplos de esta verdad, é imposible parece que sus enseñanzas no aprovechen á los que á la política viven consagrados. Mentira parece que de tal modo comprometan, al propio tiempo que sus intereses, los generales del país. Las mismas causas producen siempre iguales efectos, y si los extravíos de polacos, primero, y moderados, más tarde, produjeron disgusto general en la nación, que se tradujo al cabo en alteraciones de la paz pública, en tormentas populares, lógico es pensar que por el camino que vamos sucederá otro tanto desgraciadamente.

Vuelven los tiempos: parecidos son los que atravesamos á aquellos que precedieron al 54 y 68. La misma intransigencia arriba, el mismo disgusto abajo; igual irritación sorda en los partidos liberales, que se traduce en la prensa, en la tribuna como sintoma fatal de manifestaciones más enérgicas que hayan de venir más tarde. Viajes de jefes, banquetes públicos, discursos, espresan el espíritu que anima á los hombres políticos y dejan ver el de las poblaciones, de todo en todo adverso al gobierno. Y éste sigue su camino, despreciando esas muestras evidentes del estado de la opinión, no teniéndola en cuenta para nada y contribuyendo así á nublar por completo el horizonte.

De lamentar es que esto suceda; es decir, que nuestros ilusos gobernantes se empeñen en contrariar las corrientes tranquilas y serenas del progreso, porque solo consiguen, al detenerlas momentáneamente, convertirlas en torrente que puede arrollar algún día cuanto á su paso encuentre.

Los tiempos vuelven, y la responsabilidad no será seguramente de los que preconizan las ventajas de una política de evolución lenta pero segura, tranquila cual conviene al país: la responsabilidad será toda entera de los que, desconociéndolo todo, se empeñan, como se empeña nuestro gobierno, en reacciones monstruosas é imposibles.

### LA SALUD PÚBLICA.

No quisiéramos tocar esta cuestión siempre alarmante para los espíritus apocados; pero entendemos que es de nuestro deber tratar de ella, y nunca mejor que hoy, cuando el estado sanitario de la ciudad es inmejorable.

Una enfermedad sospechosa ha hecho su aparición en importante localidad en la provincia de Valencia. De ella viene hablándose hace días por los periódicos de aquella comarca, cuyas noticias no hemos reproducido por varios conceptos.

Tras lo ocurrido el año anterior, sábase de sobra lo que el nombre de enfermedad sospechosa significa, el temor que envuelve de que revista caracteres alarmantes, y sea el amago de una calamidad pública.

Desde el momento en que existe esa sospecha, deber ineludible en las autoridades es empezar á prevenirse, á tomar medidas convenientes, asesorándose del parecer de personas peritas. Con ello nada se pierde y pueden evitarse grandes males. En la paz es cuando hay que prepararse para la guerra; que si ésta no llega, nada se habrá perdido.

Atravesamos una época en que la atención de las autoridades vá á concentrarse toda entera en la confección definitiva del pastel electoral que se nos viene encima; pues bien, solo pretendemos que una parte de esa atención se consagre á cuidar de la higiene pública más que de ordinario. Lo que en Játiva ocurre es un aviso serio, una advertencia que no debe ser desatendida.

Bien poco es lo que pedimos; no olvidémos con las glorias las memorias.

El pavor, el exajerado miedo ocasionó perjuicios sensibles en muchas localidades en el año anterior, llegando la exajeración hasta producir una especie de cantonalismo sanitario tan ridículo como perjudicial para los intereses respetables del comercio y de la industria. De aquel exceso nada tendría de extraño que pasásemos hoy á la indiferencia más absoluta, porque tal es lo que suele ocurrir en nuestro país, en todo, por regla general. Eso queremos evitar, haciendo estas advertencias que no pueden llevar la alarma á ningún espíritu, puesto que de la enfermedad sospechosa de Játiva se han ocupado ya todos los periódicos que en España ven la luz.

### ECOS DEL DIA.

Los reaccionarios de todos matices no aciertan á salir de su estupor al ver como ha terminado la crisis francesa, sin

disolución de Cámaras, sin motines, sin pronunciamientos, y al observar que esto ha ocurrido y

... ni se ha hundido el firmamento ni han temblado las esferas como diría nuestro gran dramaturgo contemporáneo.

Están, pues, de pésame todos los reaccionarios de Europa, y muy particularmente los cursis reaccionarios de nuestro país, los cuales soñaban nada ménos con que la República vecina habria de hundirse, levantándose de entre sus ruinas una monarquía que les es simpática por muchas razones.

Están verdes.

Otra crisis es observada con atención en los presentes momentos.

Nos referimos al rey que, segun dicen, se va; es decir, á la producida por ese buen rey de Dinamarca, que tan marcado empeño muestra en contrarrestar la opinión del país, convencido de buena fé sin duda de que él es el Estado, como dijo su colega Luis XIV.

Veremos como termina.

Probablemente con una revolución.

Nada tan peregrino como la actitud del gobierno y de los ministeriales, ante el chaparrón de pastorales que va lloviendo encima de ellos de todas las diócesis de España. No hay para que decir que la última catilinaria del obispo de Osma, por su lenguaje acometedor—valga la palabra—é intencionado, ha llenado de santa indignación á todos los conservadores, los cuales, sin embargo, por única contestación se contentan con decir, con mansedumbre evangélica digna de mejor causa, «que el gobierno tiene una declaración importantísima de la Santa Sede, la cual desautoriza por completo todo ataque personal y toda mezcla de la política con la religión.»

Esta contestación, por demás ridícula despues de tanto como se ha venido hablando de la tan cacareada declaración á partir de la pastoral del obispo de Plasencia, inspira á nuestro colega *El Globo* el siguiente deliriosísimo cuento que no tiene desperdicio;

«En una diligencia que atravesaba una comarca insegura y desierta, los viajeros hablaban de los riesgos que aquel paso ofrecia.

—Previéndolos yo—dijo uno de los tales viajeros—he tomado mis precauciones, y llevo un par de excelentes pistolas y gran número de cartuchos.

—¿Y dónde lleva usted todo eso?—preguntó otro.

—En la maleta.

—¿Y dónde está la maleta?

—En la vaca del coche.

—¿Pues entonces, cuando se halle usted en disposición de hacer uso de esas armas,

los ladrones, después de desbajarnos, pueden estar ya fuera de la provincia »

Somos de la misma opinión de *El Globo*. El gobierno debe de tener tan á mano la desautorización del Papa, como el viajero del cuento las pistolas. Y sucederá indudablemente que antes que la desenvaine, no vá á quedar en la Península obispo que no le sacuda una pastoral.

### Correspondencia de «El Demócrata»

#### CARTA DE MADRID.

Señor director de EL DEMÓCRATA.

Madrid 9 de Abril de 1885.

Mi estimado compañero: El marasmo político que se venía observando ha desaparecido poco á poco.

Hoy tenemos en cartera un asunto que ha de dar mucho que hablar y que á juzgar por el cariz que presenta puede darnos una sorpresa.

La veleidosa persona del Sr. Martos ha vuelto de nuevo á la política, es decir, se cotiza nuevamente.

En efecto, no falta razón para que así sea, puesto que el honesto personaje, instigado por sus amigos, va á celebrar una conferencia con el general Lopez Dominguez. La seriedad, según algunos, de aquel hombre público, no le permitía romper el fuego y ser él el primero en dar un paso; pero no así ha sucedido con el general Lopez Dominguez, quien, no haciendo caso de puerilidades, ha resuelto en definitiva invitar á D. Cristino á comer esta noche en su casa, en compañía de los generales Palacios, Armiñán y Endrera.

Todos creen ver en esta entrevista la reconciliación de los elementos monárquicos liberales; pero los pesimistas, y en particular los conservadores, hacen esta tarde infinidad de comentarios respecto de uno y otro personaje. En lo que concierne al Sr. Martos, decían que en la comida de esta noche abordaría sin ambages las bases de conciliación entre los constitucionales y los izquierdistas; pero que sería muy posible encontrara obstáculos insuperables para conseguir su objeto.

Para probar esa última parte, argüían razones que es necesario confesar tienen algún fundamento.

El señor Lopez Dominguez desea, como ninguno, en su fuero interno, la unión de todos los liberales monárqui-

cos; pero como su amor propio no cabe en el pensamiento, de aquí que el héroe de Cartagena quiera mucho y lucha con la imposibilidad de que sus pretensiones sean cumplidas.

Por otra parte, no tenemos más que recordar el modo y manera como salió del partido constitucional para ingresar en la izquierda, y ahora que esta se encuentra muerta busca el medio más hábil y decoroso para volver á su antigua bandera sin que su dignidad política sufra el más mínimo menoscabo.

Ahora falta saber si este medio podrá ó nó encontrarlo. En el sentir de todos, esto es muy difícil, y por esta circunstancia se teme que el banquete de esta noche no dé los resultados que se apetecen, y seguros estamos de que no pasará de una nueva tentativa y no habrá resultado práctico, á pesar de que muy bien pudiera haberlo dadas las declaraciones que el directorio de la izquierda hizo en su reunión de ayer.

En esta tesitura las cosas, ha llamado poderosamente la atención que no hayan sido invitados á comer con el general, más hombres civiles que el señor Martos, y esta coincidencia ha molestado algún tanto á los señores Becerra, Montero Ríos y Balaguer, que de seguro disientirán de los acuerdos que se tomen si es que se llegase á algunos.

Además de esto, los conservadores están preocupados con la interpelación que el señor Marqués de la Veja de Armijo explanará sobre la suspensión del Ayuntamiento, el lunes próximo, día en que se reanudarán las tareas parlamentarias.

*El corresponsal.*

#### Variedades.

##### PISTO MADRILEÑO.

*Suenan las doce en el reloj vecino.....* y las enfermas del Hospital de S. Juan de Dios, se sublevan.

Villaverde corre en auxilio del orden público y lleva consigo al especialista Dr. Morales, como si el *Orden Público* necesitara de la reconocida competencia de éste en los asuntos respectivos.

La hora escogida por las pacientes para llevar á cabo sus deliberados propósitos motineros, está en relación con sus costumbres trasnochadoras. La agitación del hospital aumentaba y el gobernador echó mano de Bombín, perso-

confección de todo traje, y que sienta muy bien á todas, siempre que el color que se elija no sea fuerte.

El peinado que hasta aquí se ha estado llevando muy bajo, empieza hoy á llevarse alto, formando los mismos rizos y ondulaciones; pero levantado en vez de caído, y muy recogido por detrás.

Los sombreros continúan forma Felipe V, muy puntiagudos, de paja mezclada con oro y flores pequeñas de la estación, siendo solo la novedad del día la gorra formada de encaje y flores para señoritas, desde quince á veinte años.

La manteleta como prenda obligada de la estación, empieza á ser el adorno en que más se fijan nuestras damas, llevándose estas de red de seda, lana inglesa, faya rayada y terciopelo, según el gusto y la edad.

La faya, azul claro, gris y otros medios colores es de altísima novedad para faldas, adornándolas de volantitos de

na, para aplacar la exacerbación del mismo.

El Sr. Bombín dijo á Villaverde:

—Esto que presencio, me llena de júbilo, puesto que prueba de una manera irrecusable, que todas las enfermedades han sustituido la sangre empobrecida por otra llena de vida y energía.

—Sí, ¿eh?— dice el Gobernador, —pues de mi parte quedan todas ellas á pan y agua durante seis días, con el objeto de que no sea tan viril la energía de la sangre.

—Pero, señor; reflexione S. E. que estamos en la Primavera—dice el bueno de Bombín.

—Nada, nada; no transijo: á pan y agua.

El Jueves y Viernes santo han sido este año *frapés*.

La mayoría de los fieles tenían los rostros rígidos y estirados, y gran número de vestidos que durante más de una docena de días han dado que hacer á Mde. Isolina, se han mojado casi una manga de riego hubiese caído sobre las apreciables damas que corrían las estaciones.

¡Cuántos sombreros de copa han quedado *fanés*!

¡Cuántas conquistas no se han llevado á efecto por parte de los gomosos!

Y sin embargo de esto y de lo otro, las iglesias se han visto concurridísimas.

Como que....

*Ruja el infierno,*

*Brame Satán,*

*La fe en España*

*No morirá,*

*no, no, morirá,*

*no moriráaaaaaaaaa.*

Los sermones han estado todos á pedir de boca.

El predicador de los Gerónimos, ha dicho que Jesús murió, y quiso morir porque sabía que en el siglo XIX iba á imperar la filosofía alemana, y además porque era la persona de más viso de aquella época, y que cuando Jesús iba al Calvario era tal la afluencia de gente, que sólo es comparable con la cantidad de mantas, de maletas, de viajeros, de camas, de colchones, etc., etcétera, *que acuden todos los años en peregrinación al santuario de Loudes.*

Otro presbítero se declaró mestizo.

Otro hizo aclaraciones un tanto atrevidas respecto de los padres que consienten que sus hijos aprendan las doctrinas del Sr. Morayta.

unos 8 centímetros y tiras de lana del mismo color, y un cinturón de galón de seda formando un lazo al costado con dos grandes caídas como ya dije, al comenzar esta revista como novedad más notable en la actualidad.

En la última semana hemos visto en las reuniones algunos trajes ligeros de lana fina, formándose el vestido de lana color aceituna, plegada la falda por detrás y abierta por delante sobre una falda de terciopelo del mismo color, con una esclavinita corta, carteras y cinturón del mismo terciopelo.

También es de sumo gusto una falda lanilla color de núa con dibujos rizados, vestido de siciliana color masilla, abierto por el costado y guarnecido de galones de lana marrón tejidos de oro. El corpiño de siciliana, va guarnecido del mismo galón, y un peto de la misma lana con dibujos color de núa ó gris.

Para niñas de siete á nueve años, las

Y por último, D. Vicente Manterola ha predicado en San José, como él sabe hacerlo, concretándose sólo á explicar la relación que existe entre las siete palabras que el Redentor del Mundo dijo en la Cruz, con los siete puñales que María Santísima tiene clavados en el corazón.

¡Qué grandeza de pensamientos, qué facilidad de palabra y cómo sabía el Sr. Manterola llevar al ánimo de sus oyentes la tristeza y la resignación!

Por algo se pegaban de puñadas en la puerta del templo dos jóvenes, al disputar uno y otro la vez para entrar.

Castelar asistió.

Hubo alguien que creyó que el eminente tribuno contestaría al no menos eminente orador sagrado. ¡Quién sabe, á ser esto factible!

El único teatro que ha tenido abiertas sus puertas, ha sido el de *Novedades*.

*La Muerte y Pasión de Nuestro Señor* ha llevado á este coliseo tanto público, que á pesar de su capacidad, apenas si podía contener el contingente de espectadores.

El Sr. Yañez, en su papel de protagonista, rayó á gran altura, y compartió mercedamente los aplausos con la virgen María.

La Muerte y Pasión del teatro de Novedades ha sido el acontecimiento teatral de Semana Santa.

El público, compuesto en su mayoría de *gente crua*, lloraba á lágrima viva.

A mi lado había una mujer, que llorando, parecía la Dolorosa, la virgen María.

¡Quién hubiera sido su San José!

5 Abril 1885.

*Anselmo Lacasa.*

#### Sección de noticias.

##### Crónica provincial.

Como indicábamos en el número anterior, el jueves y días sucesivos ha estado reunida en sesión la Diputación provincial en pleno, para fallar sobre los asuntos de su competencia y que debían ser objeto de examen y acuerdo en las reuniones de este segundo período del corriente ejercicio económico.

Entre otros importantes acuerdos tomados por la Corporación en una de dichas sesiones, existe el de traspasar á la cada día más floreciente población

lanitas ligeras claras para formar la falda cortita y cubierta de una tela de adorno, sugetas en el corpiño y cubiertas de tiras de lana ó terciopelo encarnado, es la novedad del día, sin olvidar el cinturón de cinta y lazo al costado.

Para boda, el traje de más alta novedad se forma de faya recogida por ambos lados, descansando sobre plegados de satén y formando volantitos que terminan en el *panff* guarnecidos de puntilla. El cuerpo es de faya abierto por delante y cubierta la abertura de puntilla hasta el talle con un ramo de azahar al pecho, y sugeto un gran velo por una corona de azahar en forma de diadema, cuyo velo cae hasta abajo.

Si el tiempo mejora, se notarán nuevas concepciones brotadas con el buen gusto de una primavera que aún no ha llegado.

Hasta mi próxima, pues,

*Henriette Valderrábano.*

#### REVISTA DE MODAS.

Sr. Director:

En nada hemos mejorado atmosféricamente hablando, del estado celeste y pedestre en que nos hallábamos cuando mandé á usted mi revista anterior.

Las bellas damas que hacen el encanto de nuestros paseos, siguen secuestradas á la vida pública por la feroz persistencia del crudo *cierzo*, el cual ha venido á hacer bueno á Villaverde dándonos un *villaseca* perpétuo en nuestros paseos, un viento norte irresistible y una lluvia capaz de hacer criar raíces á la fuente de Recoletos. Por esto no dejaré de anunciar á mis lectoras las nuevas creaciones de la moda, un tanto retrasadas por efecto del tiempo.

Como novedad elegante para señoritas, figura el gran cinturón de cinta formando un lazo al costado con dos caídas, adorno con que se termina la

de Port-Bou la capitalidad del distrito municipal de San Miguel de Culera. Los port-bouenses están, pues, de enhorabuena con la justa resolución del Cuerpo provincial, por lo que les felicitamos sinceramente haciendo extensivo nuestro aplauso á la ilustrada redacción de *La Opinión*, que con tanto acierto y valentía había luchado en pro de la solución expresada.

—Ha sido nombrado por dicha corporación escribiente de plantilla de la Secretaría D. José Franquet. —Ayer debió igualmente proveerse la plaza de oficial segundo de dichas oficinas provinciales, siendo lo más probable que el nombramiento haya recaído á favor del aprovechado joven D. Cándido Bonet, natural de Huesca, que ocupa el número 1 en la propuesta formulada por el tribunal que ha entendido en las últimas oposiciones.

—Parece que las dos plazas de médicos segundos vacantes en este Hospital provincial han quedado sin proveer, por no haber los señores opositores llenado los requisitos del reglamento ó programa, en cuya virtud tuvieron lugar los últimos ejercicios de que ya tienen conocimiento nuestros lectores. —Según tenemos entendido, serán convocadas nuevas oposiciones formulándose al efecto un nuevo programa en vista de algunas deficiencias que han debido observarse con motivo de los citados ejercicios. Aunque incompetentes en la materia, opinamos que la reforma de dicho programa es de todo en todo indispensable.

—Ingeniosísimo es el método de anunciar su establecimiento que se le ha ocurrido y ha llevado á la práctica el conocido industrial de esta ciudad señor Ridaura. Se trata de unas carteritas-pizarras, con su lápiz correspondiente, en cuyas cubiertas imitando piel se ven estampados en elegantes letras doradas los anuncios de los distintos artículos á cuya venta al por mayor y menor se dedica el referido industrial. Es sumamente cómoda y útil dicha carterita, por lo que nos hacemos un especial deber en recomendarla al público.

—Se nos asegura que dentro de pocos días verá la luz en esta capital un periódico órgano de los partidarios del pacto federal. Bienvenido sea el nuevo campeón de la democracia republicana.

Magnou (Deux-Sèvres) 21 Diciembre 1884.

Gracias al empleo regular que he hecho del Hierro BRAVAIS, he recobrado mis fuerzas y puedo hoy, sin agitación, resistir al trabajo más fatigante. Ojalá que vuestro precioso remedio llegue á ser conocido de la humanidad doliente.—A. FRAPPIER.

En todas las farmacias. Exigir la firma R. BRAVAIS, impresa en rojo.

La mayor parte de las personas domiciliadas en las grandes ciudades, donde las habitaciones son poco espaciosas y el aire se renueva mal, ofrecen amenudo síntomas inequívocos de debilidad: palidez del rostro, estómago perezoso, vientre hinchado, falta de energía, somnolencia, eructos ácidos; en las jóvenes y los niños cuyo desarrollo reclama una nutrición rica y reparadora, se notan á veces gérmenes de escrófula, favorecidos por la falta de nutrición de los órganos, y en estos casos se receta el VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAT que en pequeño volumen, representa la carne de vaca digerida y líquida, inmediatamente asimilable, fortifica los órganos y restablece en breve la alegría, la animación, la plenitud de la salud.

#### ALCANCE DE NOTICIAS.

—El Cairo, 6: La noticia referente á la toma de Handul por las tropas inglesas, ha causado aquí gran impresión. En ésta circula el rumor de que la guarnición de dicha plaza había sido comprada por el jefe de la expedición inglesa.—El Bosforo, periódico que se publica en esta ciudad, ha sido atropellado por la policía.

—Londres, 9: Se ha recibido un telegrama de Dublín con la noticia de haber hecho su entrada en la capital de Irlanda los príncipes de Gales, siendo objeto de una grande y entusiasta ovación. Los parnellistas han estado retraídos y se proponen no salir de sus casas durante la permanencia de los príncipes.

—Madrid, 10: En los círculos políticos se comenta mucho el discurso que el señor Sagasta pronunció en Córdoba. Entre otras muchas versiones, la principal se refiere á una conferencia que el Sr. Cánovas ha celebrado con el Sr. Romero respecto del modo como puedan desvirtuar el efecto que ha causado el último discurso del jefe del fusionismo.

#### Conflicto franco-chino.

París, 10 (9:50 n.)  
En cumplimiento del tratado estipulado, el ejército chino de Quang-Si va á recibir el orden de repasar la frontera y abandonar las posiciones que ocupaba antes de la acción de Dong-Son.

#### ¡UN ENGAÑO DESCUBIERTO!

Movidas por una baja idea de lucro, algunas casas expenden al público un JARABE DE QUINA FERRUGINOSO que dan como de Grimault et C.<sup>a</sup>, y para facilitar el engaño cubren sus frascos con una etiqueta parecida á primera vista á la que protege el JARABE DE QUINA FERRUGINOSO de Grimault y C.<sup>a</sup>. La diferencia estriba en que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, nó como figuras, en que no lleva la firma Grimault y C.<sup>a</sup>, que tampoco vá grabada en el vidrio, y en que el sello azul de nuestra casa está reemplazado con medallas de capricho. Además, todo el mundo puede reconocer el JARABE DE QUINA FERRUGINOSO de Grimault y C.<sup>a</sup>, el tónico más admirable y el reconstituyente más eficaz que se conoce, (Véase el anuncio), en que posee un color límpido como el jarabe de grosellas, mientras que los imitados ofrecen un tono moreno oscuro y desagradable por su espesor.

#### ¡LECTURA INTERESANTE!

Todo medicamento eficaz y recetado, es víctima de la falsificación, y no podía escapar á esta ley JARABE DE RABANO IODADO de Grimault y C.<sup>a</sup> tan repntado en la meditación de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrúpulo de algunas casas ha sido tan poco, que para engañar mejor al público han imitado de manera que á

primera vista parece la misma, nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.<sup>o</sup> que en vez del sello azul de nuestra casa lleva en negro dos medallas de capricho; 2.<sup>o</sup> que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, no como figuras; 3.<sup>o</sup> que no contiene la firma Grimault y C.<sup>a</sup> que tampoco va grabada en el vidrio. Además, el color del JARABE DE RABANO IODADO de Grimault y C.<sup>a</sup>, de una preparación inimitable, (véase el anuncio) es ambarino y no oscuro como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas.

### CAMAS CUNAS Y SOMMIERS

DE TODAS CLASES

Venta á plazos

DESDE

UNA PESETA SEMANAL

Al contado 10 por 100 de descuento

Vilana y Compañía.

3-Progreso-3

GERONA.

Gerona. — Imp. y Lib. de Torres. — Constitución, 9.

### LA MARGARITA EN LOECHES.

IMPORTANTÍSIMO A LA HUMANIDAD.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctos D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita**, de Loeches, es **entre todas** las conocidas y que se anuncian al público, **la más rica** en sulfato sódico y magnésicos que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas **La Margarita** más de **doble cantidad** de gas carbónico, que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

#### EL ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción **hasta ahora no concedida**. (A. U.

— 50 —

así pueda ser, temiendo que la Sociedad adquiriera mala reputación.

4.<sup>o</sup> Además de esto, es necesario favorecer á todos aquellos que se distinguen por sus talentos, su nobleza ó sus riquezas, muy particularmente aquellos que tengan amigos ó parientes, afectos á la Sociedad, que sean poderosos. Es menester enviarlos á Roma ó á las universidades más célebres para que estudien, y si han estudiado en alguna provincia, que los profesores los traten con particular cariño y que no les nieguen nada, hasta tanto que hayan cedido sus bienes á la Compañía; pero que después que lo hayan hecho, los mortifiquen lo mismo que á los demás, teniendo solo alguna consideración al pasado.

5.<sup>o</sup> Los superiores tendrán también un especial cuidado con aquellos que hayan atraído á la Sociedad jóvenes distinguidos, por cuanto de este modo no es afecto que han acreditado á la Sociedad; pero en tanto que no hayan profesado, es menester cuidar de no tener mucha indulgencia con ellos, temiendo que se alejen de la Sociedad.

#### CAPÍTULO XIII.

De la elección que debe hacerse de los jóvenes para admitirlos en la Sociedad y de la manera de retenerlos:

1.<sup>o</sup> Es necesario trabajar con muchísima prudencia para escojer los jóvenes de buen talento, bien conformados, nobles ó que por lo menos se distinguen por algunas de estas cosas.

2.<sup>o</sup> Para atraerlos más fácilmente á nuestro instituto, es menester que, en tanto estudian, los rectores de los colegios y los maestros que los instruyan los traten con muy particular afección: fuera de las horas de clases, es menester que les hagan ver cuan agradable es á Dios que algunos se consagren á él con todo lo que tienen, especialmente en la Sociedad de sus Hijos.

3.<sup>o</sup> Que cuando se presente ocasión, los hagan pasear por el colegio, por los jardines y hasta por los talleres, que se reúnan con los nuestros en las horas de recreo y que poco á poco se vayan familiarizando

— 54 —

alemanes y los polacos.

12. Será menester consolarlos en sus apuros y aficciones, y según la condición y calidad de cada uno, empleando las exhortaciones y amonestaciones acerca de los malos usos que se hacen de la riqueza induciéndolos á no despreciar la felicidad de su vocación, so pena de tener que sufrir todos los tormentos del infierno.

13. Deberán manifestarse á los padres y á las madres, para que condesciendan más facilmente al deseo de sus hijos de ingresar en la Compañía, las excelencias de este instituto en comparación con los demás; la santidad y el saber de nuestros padres; su reputación en todo el mundo; el honor y el aplauso que unánimemente merecen de grandes y pequeños. Que se les haga una enumeración de los príncipes y de los grandes que por consuelo han vivido en el seno de la Compañía de Jesús, de los que han muerto en ella y de los que aun le pertenecen.

Que se manifieste lo muy agradable que es á Dios el que la gente se consagre á Él, muy especialmente á la Compañía de su

## Capsulas de Sulfato de Quinina de PELLETIER

O de las Tres Marcas

PELLETIER, DELONDRE & LEVAILLANT

Desde hace algunos años, el sulfato de quinina se falsifica con quinidina, cinconina y otros derivados de la quina que poseen un valor intrínseco y medicamentoso diez veces menor. La Asistencia pública de París víctima del fraude descubrió que la quinina de los hospitales contenía un 43 p. % de quinidina y desde entonces, la administración exige exclusivamente Sulfato de Quinina de Pelletier, que ha sido el único declarado puro en la Academia de Medicina.

Además de su sulfato cristalizado MM. Armet de Lisle y Cia sucesores, accediendo al deseo del cuerpo medical, presentan hoy el Sulfato de Quinina de Pelletier en cápsulas esféricas de 10 centigramos que disolviéndose rápidamente en el estómago suprimen la característica amargura de la quinina y no se endurecen como las píldoras y grageas, siendo indispensables para los viajeros y habitantes del campo.

Las Cápsulas de Sulfato de Quinina de Pelletier curan con éxito las jaquecas y nevralgias, las calenturas intermitentes y palúdicas; es el medicamento más energético que se conoce en las fiebres perniciosas y tifoideas, en las enfermedades del bazo y del hígado; es el tipo de los tónicos propiamente dichos, y tomadas en las comidas, reemplazan el vino de quina, y dan á los órganos digestivos una energía que reanima todo el cuerpo y le permite resistir al calor y á las emanaciones inficidas. — Las Cápsulas de Pelletier se venden en frascos de 10 y 20 Cápsulas.

En París: RIGAUD & DUSART, ant. casa Grimault & Cia

Depósito exclusivo para Francia y el Extranjero

EN ESPAÑA Y AMÉRICA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

## JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.



Las personas débiles del pecho, las que padecen de

Tos, Bronquitis, Catarros, Ronqueras,  
Hipo, Asma, Resfriados, Extinción de la Voz,

pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de sávia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores á las cápsulas de brea.

**AL PÚBLICO:** *Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos á los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés.*

Depósito en París, casa GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.

## ASMA

Aliviada y curada por medio de los

# CIGARRILLOS INDIOS

DE GRIMAULT Y Cia, FARMACÉUTICOS EN PARÍS

Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extinción de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS

## SÁNDALO MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase en París

Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaiba, la Cubeba y la Inyecciones.

Depósito en París, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

## Vino y Jarabe de Dusart

de Lactofosfato de cal

Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal en el estado soluble, tal como existe en el Vino y el Jarabe de Dusart, es en todos los periodos de la vida, el reconstituyente por excelencia del cuerpo humano.

En las mujeres embarazadas facilita el desarrollo del feto y basta á menudo para evitar los vómitos y demás accidentes que acompañan al embarazo. Si se le administra á las nodrizas, enriquece su leche y ya no hay que temer para la criatura, ni cólicos ni diarreas: la dentición se verifica facilmente sin dolores ni convulsiones. Más tarde, cuando el niño está pálido, linfático, cuando sus carnes están flojas, y que se le presentan glándulas al rededor del cuello, se encuentra en el lactofosfato de cal un remedio que es siempre eficaz.

Su acción reparadora y reconstituyente no es menos segura en las personas mayores cuando están anémicas ó padecen de malas digestiones, así como en las que están debilitadas por la edad el trabajo ó los excesos.

Su uso es de gran precio para los tísicos pues causa la cicatrización de los tubérculos del pulmón y sostiene las fuerzas del enfermo, favoreciendo su alimentación.

En resumen el Jarabe y el Vino de Dusart estimulan el apetito, establecen la nutrición de un modo completo y aseguran la formación regular de los huesos, de los músculos y de la sangre.

París: Casa GRIMAULT y Cia, 8, rue Vivienne.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Gimnasio Higiénico

Calle Nueva del Teatro número 6.

antes de ser admitidos, por que si ocurriera que por cualquier motivo se desdijeran, ellos y la Sociedad quedan en libertad para hacer lo que quieran, y si se vencen, siempre se tendrá ocasión de recordarles lo que prometieron, animándolos si esto ocurriera en el tiempo del noviciado ó de los primeros votos.

10. Siendo la mayor dificultad atraerse á los hijos de los grandes, de los nobles y de los senadores, en tanto que permanecen en las casas de sus padres, donde éstos los educan con el designio de que les sucedan en sus empleo y honores, será menester por medio de los amigos, mejor que por individuos de la Sociedad, que los envíen á otras provincias ó universidades lejanas en las que enseñen los nuestros, después de haber mandado instrucciones á los profesores con respecto á su calidad y condición, para que ganen sus afectos hacia la Sociedad con más facilidad y certeza.

11. Cuando hayan adquirido más edad, será necesario que hagan algunos ejercicios espirituales, lo cual ha dado frecuentemente buenos resultados entre los

con ellos, teniendo cuidado de que la mucha confianza no sea causa de menosprecio.

4.º Que no se permita que los nuestros los castiguen y los conduzcan á sus obligaciones con los demás discípulos.

5.º Es necesario encariñarlos con regalitos, según la edad que cada uno tenga y animarlos sobre todo por medio de ejercicios espirituales.

6.º Que se les inculque el que no es sin la intervención de la Providencia divina el que sea distinguido en aquel colegio, en medio de todos los demás que los frecuentan.

7.º En otras ocasiones, sobre todo en las exhortaciones, es menester asustarlos con amenaza de condenación eterna, sinó obedecen á la vocación divina.

8.º Si pidieran constantemente ingresar en la Sociedad, que se difiera el admitirlos, en tanto que sean constantes; pero si parecieran volubles ó tornadizos, que los induzcan por todos los medios imaginables.

9.º Que se les advierta muy eficazmente que no manifiesten su vocación á ninguno de sus amigos, ni á su padre, ni á su madre,

### CAPÍTULO XII.

*A quienes se debe mantener y conservar en la Sociedad:*

1.º Deben conservar el primer lugar los buenos obreros, á saber: aquellos que influyen del mismo modo en el poder temporal que en el espiritual de la Sociedad, como son los confesores de los príncipes y de los grandes, las viudas y los devotos ricos, los predicadores y los profesores, y todos aquellos que están impuestos de sus secretos.

2.º Aquellos á quienes faltan las fuerzas y están impedidos por la vejez, según que hayan empleado sus talentos por el bien general de la Compañía, de modo que tengan derecho á la cosecha recojida, además que estos pueden ser instrumentos para dar cuenta á los superiores de los defectos de los inferiores que observen, maximum cuando estos están siempre dentro de la casa.

3.º Será menester que se tenga gran cuidado en no expulsarlos, en tanto que